
Protokoll zur Mitgliederversammlung des 

NABU HUDE

Datum 20.10.22

Ort Begegnungsstätte Kulturhof
Parkstraße 106
27798 Hude 

Anzahl Mitglider 20:08 = 17

Protokollführer/in N. Brenke (NB)

Versammlungsleiter/in, Zeit, ordentliche/außerordentliche Mitgliederversammlung (o/aMV)

Die  oMV  wurde  durch  den  1.  Vorsitzenden  Helmut  Brüggemann  (HB)  um  20:08  mit  einer

Vorstellungsrunde aller Anwesenden eröffnet.

Tagesordnungspunkte: keine

• Berichte aus den Projektgruppen

Amphibien
Bau & Gemeinde 
Fledermausareal
Handysammelbox
Insektenquartier bzw. Wildbienen
NAJU
Nisthilfen für Vögel
Ornithologie
Streuobstwiese
Trockenmauer

• Sonstiges: Bauvorhaben, Baumsatzung

• folgende Punkte wurden seitens der Mitglieder in der Tagesordnung ergänzt: keine



Mitgliederversammlung

Widerspruch zum Protokoll der letzten oMV vom 14.07.2022: nein

Bericht Kassenwart/Kassenwartin (ggf. Bericht über Einnahmen & Ausgaben): nein

Berichte Vorstand (Tätigkeiten, Erfolge, Mitglieder): 

Anmerkung: die im Protokoll vom 14.07.2022 aufgeführten Termine für eine oMV am 11.08.2022 
mit Arbeitseinsatz am 20.08.2022 wurden abgesagt.

TOP 1: Berichte aus den Projekten

Amphibien: Projektleiter HB berichte
Seitens  der  Niedersächsische  Landesforsten  und  in  Zusammenarbeit  mit  dem
NLWKN  wurde  damit  begonnen  im  Wald  am  Grenzweg  einen  Teich  als
Laichgewässer anzulegen.
Die Anlage der Laichgewässer wird mehrere Jahre in Anspruch nehmen. Für diese
Zeit  werden  die  Schutzmaßnahmen  sowie  die  notwendigen  Umsiedlungen  der
Amphibien seitens des NABU HUDE weitergeführt werden müssen. 
Mit den ersten Umsiedlungsmaßnahmen kann ggf. schon im Jahr 2023 begonnen
werden.
Alle Feuerlöschteiche werden nach Aussage der Feuerwehr Hude in absehbarer
Zeit aus der Verwendung genommen. 
Geplant ist es, die Teiche / Gewässer als Trittsteine zu erhalten.
Die  Zusammenarbeit  mit  den  Behörden  und  dem  Kommunalservice  laufen
kontinuierlich und gut.
Am  Hochmoorweg  werden  durch  den  Kommunalservice  Bau-  und
Erhaltungsmaßnahmen am Absetzbecken vor dem Nordenholzer See durchgeführt.
HB wird die notwendigen Baumfäll- und Baggerarbeiten beratend begleiten.
HB wurde als Landschaftswächter in Hude bis zum Jahr 2026 bestätigt. 
Herzlichen Glückwunsch!
Die Landschaftswächter haben die Aufgabe, Natur und Landschaft zu beobachten,
positive  Entwicklungen  zu  unterstützen  oder  einzuleiten  und  ungünstige
Entwicklungen zu verhindern. Der Landschaftswächter ist Vermittler zwischen der
Natur und den Naturnutzern und Ansprechpartner für die Öffentlichkeit.

Bau & Gemeinde (GUA) Hude: Projektleiterin: KT: anwesend, nichts aktuelles



Fledermausareal und Fledermaushaus: Projektleiter NB berichtet
Im Oktober wurde begonnen die Fledermauswiese zu mähen. Zudem wurden die
Bereiche  bearbeitet,  die  mit  Kanadischer  Goldrute  (Solidago  canadensis)
überwuchert waren, um dem invasiven Neophyten zu bekämpfen.
Parallel wurde begonnen die Pflanzen der Wiese exakt zu kartieren.
Zwei Outdoorbänke wurden nach Fertigstellung durch KUS und NB aufgestellt und
gegen Diebstahl gesichert.
Es wird versucht mit K. Fischer einen Ortstermin zu vereinbaren um die Gewächse
zu bestimmen und im weiteren zu klären, welche Gehölze für eine Fledermauswiese
geeignet sind.
Das Fledermaustor wird entsprechend der Planung von NB und KUS umgesetzt.
Teile des Zauns der Wiese müssen repariert werden. NB übernimmt die Reparatur.

Handy Sammelbox: Projektleiterin: Andrea Kuntz (AK) nicht anwesend

Insektenquartier/Wildbienen: Projektleiter NB berichtet
In absehbarer Zeit muss eine Renovierung des Insektenquartiers erfolgen. Zeitplan
noch unklar.
NB wurde aktuell Obmann für Wildbienen im Imkerverein Oldenburg.

NAJU: Projektleiterin: TR; Betreuung im Feld: Jutta Liß (JL) & Ulla Schnitzius (US)
US berichte kurz über erfolgreiche und schöne Fahrradausflüge und Wanderungen
welche alle zwei bis drei Wochen mit aktuell drei bis sechs Kindern zwischen sechs
und acht Jahren stattfanden.

Geplant  ist  ein  Einsatz  mit  den  Kindern  um  die  Outdoorbänke  mit  Hartöl  zu
behandeln.  Im  Frühjahr  ist  Ausflug  zusammen  mit  UT  in  das  Waldstück
„Bornemanns Fuhren“ geplant

Nisthilfen für Vögel: Projektleiter: Peter Knoop (PK) anwesend, nichts aktuelles

Ornithologie: Projektleiter UT berichtet
Über eine Rekordbeteiligung an den Zugvogeltagen Im Bereich Jade, Weser, Ems
mit  vielen  interessanten  Veranstaltungen  zum  Thema.  Es  wurden  im  Zuge  der
Vogelzählungen  263  Arten  gesichtet,  darunter  auch  die  Schwarzkopfruderente
(Oxyura jamaicensis), ein eingewanderter Neozoon.

Streuobstwiese: Projektleiter: neu Christian Matthias Sievers (CMS)
Termine für einen Obstbaumschnitt werden vom Projektleiter bekanntgegeben.
Eine  weitere  Outdoorbank  wurden  nach  Fertigstellung  durch  KUS  und  NB
aufgestellt und gegen Diebstahl gesichert.



Trockenmauer und Sandtrockenrasen: Projektleiter: BA anwesend, nichts aktuelles
Es  wurde  die  Frage  der  weiteren  Vorgehensweise  bzw.  die  Frage  nach  der
Gestaltung der Sandfläche diskutiert. Im hinteren Bereich wird eine Wurzelsperre
eingezogen  um das Vordringen  von unerwünschten Pflanzen  zu verhindern.  Mit
gleicher Zielsetzung werden im hinteren Bereich Pflanzen, die bereits auf der Fläche
wachsen, von vorne nach hinten umgesetzt. Aus diese Weise sollen die vorderen
Bereiche  frei  von  Bewuchs  und  zugänglich  gehalten  werden.  Ziel  ist  eine  freie
Sandfläche im vorderen Bereich und flache und kleinen Pflanzenarten im mittleren
Bereich.
Um mögliche Bauten von Eidechsen und Insekten im Sand nicht  zu  gefährden,
sollte  die  Sandfläche  nur  selten  (maximal  2  mal  im  Jahr)  und  entsprechend
vorsichtig betreten werden.

Veranstaltungen: Projektleiter/in: N.N.
UT berichte über die am 9.11. geplante Aktion an der Grundschule Süd ca. 10 
Vogelkästen aufzuhängen. Diese Aktion geht dann im Frühjahr 2023 weiter.

Rückblick auf letztes Protokoll, offene Punkte

• Regenrinne und Regentonne als begrenzten Wasserspeicher für  NAJU Kartoffelanker auf 
der Streuobstwiese einrichten

• Rücksprache mit Tennisverein bezüglich Schafbeweidung der Streuobstwiese 

• Status Förderantrag an die Sparkasse Hude

• Status Förderantrag an die Bingo-Stiftung 

• Beschilderung der Bänke mit kleinen Schildern: Fa. edesign entspricht nicht den 
Vorstellungen. Neuer Versuch: gravur@gps-wilhelmshaven.de. NB kümmert sich

Sonstiges

Hajo Neustadt (HN), als Elternvertreter der Grundschule Hude Süd, möchte für die 
Umgestaltung des Schulhofs der Grundschule ggf. Hilfestelllug für einen naturnahe 
Ausgestaltung. HB kann Kontakt zu Bernd Ziesmar (Oldenburg NABU) herstellen und ggf. 
Hilfe und Beratung ermöglichen.

Baumschutz und Baumschutzsatzung ist weiterhin problematisch.

NABU HUDE Büro: Die Suche nach einer geeigneten Vereinsunterkunft läuft weiter .

Hajo Neustadt: Rückfrage betreffend eines Ausgleichsflächenkatasterers von Hude. Aktuell 
gibt es dazu keine Aktivitäten.

mailto:gravur@gps-wilhelmshaven.de


Termine

Mitgliederversammlungen: die Termine werden auf der Webseite veröffentlicht
Arbeitseinsätze nach Notwendigkeit am 2. Samstag nach der MV (9. Tage später)

nächste/r Arbeitseinsatz: 5.11.2022, 10:00 (Trockenmauer) 

wenn notwendig oMV: 24.11. 2022, 19:30 Kulturhof

Weihnachtsfeier 08.12.2022 Kulturhof. Planung, Hilfestellung und Ausführung wird noch 
besprochen. Aktelle Ansprechpartnerin: Uli John 

nächste oMV: Januar 19.01.2023, 19:30 Kulturhof

Ende Mitgliederversammlung

Die oMV wurde durch den 1. Vorsitzende HB um 20:27 geschlossen

Hude, 21.10.2022

Nils Brenke

Das Protokoll ist ohne Unterschrift gültig

Anhänge: Keine


